

Il convenait bien à la sainteté et à la grandeur de votre ministère de revendiquer la liberté et les droits de ce Siège apostolique, et d'infliger la note bien méritée de malice à ces hommes qui ne cherchent qu'à amoindrir la dignité du souverain Pontife, à couvrir de mépris la religion catholique, et à détourner ses ministres de leur devoir par la crainte des pénalités.

Votre lettre Nous a causé d'autant plus de bonheur qu'elle offrait un accord admirable de sentiments et même de langage et d'expression avec les autres que nous avons reçues sur le même sujet, des évêques de plusieurs autres pays. Ce sentiment unanime ne Nous a pas donné une légère consolation ; il fait connaître, en effet, cette force divine qui unit en un même corps toutes les parties du troupeau du Seigneur ; rien n'était plus stable, et plus capables de vaincre l'audace et de déjouer les ruses des ennemis de l'Eglise, qui cherchent surtout à fomenter la désunion parmi les fidèles.

Nous espérons aussi que cette union divinement produite parmi tant d'hommes d'une grande prudence et d'une grande autorité saura émouvoir l'esprit d'un bon nombre qui se sont enclôlés dans l'armée ennemie ou qui la flattent par leur imprudence, leur ignorance ou leur abstention. Et les hommes négligeraient-ils d'entendre vos voix et vos demandes que Nous attacherions encore une grande importance à ce zèle commun qui Nous est très agréable et qui vous fait prier, en union avec vos frères dans l'épiscopat, afin que Dieu, le souverain modérateur de toutes choses, réduise à l'impuissance les pensées des impies, qu'il dissipe leurs projets, et qu'il répande sur son peuple les fruits de la paix.

En attendant, et dans la ferme espérance que ce secours divin ne manquera jamais à l'Eglise, Nous vous adressons nos justes remerciements pour le dévouement que vous Nous témoignez et Nous appelons sur vous l'abondance des dons du ciel qui vous rendent capables de l'accomplissement de tout bien. Comme gage de ces grâces et comme preuve de Notre bon vouloir à votre égard, Nous donnons affectueusement dans le Seigneur la bénédiction apostolique à vous, Notre cher fils, aux autres archevêques et évêques qui se sont unis à vous dans la lettre que Nous avons reçue, ainsi qu'au clergé et aux fidèles confiés à vos soins.

Donné à Rome, près Saint-Pierre, le 16 février de l'année 1889, de Notre pontificat la onzième.

LEON XIII, PÂPÉ.

Les catholiques aux Etats-Unis.

Le *Catholic Directory* pour l'année 1889, nous donne les chiffres suivants fournis par les différents diocèses.

Population catholique, 8,457,656. Le nombre de prêtres est de 8,118, dont 2,008 réguliers, et 6,119 séculiers. Il y a 7,368 églises, 2,770 missions et 1,480 chapelles. On compte 129 orphelinats qui donnent asile à environ 22,000 orphelins. Il y a 32 séminaires théologiques avec 1,560 étudiants, 125 collèges, 549 académies et 2,799 écoles paroissiales avec 597,196 écoliers.

La ville de Chicago a le plus grand nombre d'élèves dans ces écoles paroissiales soit 42,017 à peu près deux fois plus que la ville de New-York, en égard de leurs populations respectives.

La ville de Brooklyn a le plus grand nombre d'orphelinats, à l'exception de Boston et de Baltimore. Les orphelinats Brooklyn comptent plus d'orphelins qu'aucune de ces deux dernières villes, le nombre étant de 2,387.

Il y a 13 archidiocèses dans les Etats-Unis avec 60 sièges suffragants, 7 vicariats apostoliques et une préfecture apostolique. Ces diocèses sont gouvernés par 13 archevêques, 73 évêques, quelques-uns de ces derniers sont coadjuteurs, qui, avec les vicaires apostoliques, ont des titres d'évêques *in partibus infidelium*. Il y a des administrateurs dans les évêchés de Natchez, Miss., et Richmond, Va., et 8 abbés mitrés présidant sur 8 communautés religieuses.

La population catholique des différents diocèses de la Nouvelle-Angleterre est comme suit.

Boston, Mass.	475,000
Burlington, Vt.	40,000
Hartford, Conn.	200,000
Manchester, N. H.	100,000
Portland, Me.	70,000
Providence, R. I.	150,000
Springfield, Mass.	115,000

Il y a cent ans la population catholique des Etats-Unis n'était que de 44,400. Il y avait dans la Nouvelle-Angleterre 600 catholiques, dans les Etats de New-York et du New-Jersey 1,700, dans le Maryland, 1,200 catholiques libres et 8,000 esclaves, dans les Illinois sur le Mississippi, 12,000.